
第１回三条市公立保育所民営化等検討委員会 会議録概要 

                              

会 議 名 第１回三条市公立保育所民営化等検討委員会 

日   時 平成２０年７月２日（水）午後２時０５分～午後３時３５分 

会   場 市役所栄庁舎３階大会議室 

委員：１３名（寺川委員、永井委員、渡辺委員、安達委員、西川委員、 

畠山委員、宮島委員、斉藤委員、坪谷委員、藤島委員、近藤委員、 

宮田委員、芦田委員） 

事 務 局：古川部長、久住課長、藤井企画調整担当、小林係長、長田主事 

出 席 者 

報道機関：新潟日報、三條新聞 

【会議概要】 

 要  旨 

１ 開 会 

小林係長 

（以下「係長」） 

 

 

 

 

 

 

係 長 

 

 

 

係 長 

 

 

 

 

係 長 

 

 

 

 

 

 

係 長 

 

 

 

 定刻となりましたので、これより第１回三条市公立保育所民営化等検討

委員会を開催いたします。 

本日は、大変お忙しいところお集まりいただきありがとうございます。 

 早速ですが、これより三条市公立保育所民営化等検討委員会委員の委嘱

を行います。 

 

【教育部長より委嘱状交付】 

 

続きまして、教育部長よりご挨拶申し上げます。 

 

【部長挨拶】 

 

これから会議に入りますが、正副委員長がまだ選任されていないため、

事務局の方で会の進行をいたします。 

 

【資料確認、委員及び事務局自己紹介】 

 

続きまして、委員長、副委員長の選任を行います。 

三条市公立保育所民営化等検討委員会設置要綱第５条に「委員会に委員

長及び副委員長を置き、委員の互選によりこれを定める」とありますが、

どういたしましょうか。 

 

【事務局一任の声あり】 

 

今ほど、事務局一任の声が上がりましたが、委員長の選出について事務

局に一任していただいてよろしいでしょうか。 

 

 1



 2

 

 

古川教育部長 

（以下「部長」） 

 

 

 

 

係 長 

 

 

 

 

係 長 

 

 

 

 

 

寺川委員長 

(以下「委員長」） 

 

 

 

委員長 

 

部 長 

 

 

委員長 

 

 

 

 

 

委員長 

 

 

 

 

【異議なしの声あり】 

 

それでは、以前に「三条公立保育所配置等検討委員会」の委員をお勤め

いただきました寺川委員に委員長をお願いしたいと思いますが、いかがで

しょうか。 

 

【異議なしの声あり】 

 

異議なしの声がありましたので、寺川委員を委員長に選任いたしますが

よろしいでしょうか。よろしければ拍手をお願いいたします。 

 

【拍手多数】 

 

ありがとうございました。三条市公立保育所民営化等検討委員会設置要

綱の規定に従い寺川委員を委員長として選任し、ここからの議事の進行を

寺川委員長にお任せしたいと思います。よろしくお願いいたします。 

 

【委員長就任の挨拶】 

 

それでは、早速、副委員長の選任を行います。副委員長の選任について

はどういたしましょうか。 

 

【事務局一任の声あり】 

 

事務局からどなたか推薦される方はいらっしゃいますでしょうか。 

 

事務局からは、渡辺委員を副委員長にお願いしたいと思いますが、いか

がでしょうか。 

 

事務局から渡辺委員の推薦がありましたので、渡辺委員を副委員長に選

任したいと思いますが、よろしいでしょうか。よろしければ拍手をお願い

します。 

 

【拍手多数】 

 

それでは、渡辺委員を副委員長に選任いたします。渡辺副委員長より就

任のご挨拶を一言お願いします。 

 

【副委員長就任の挨拶】 
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委員長 

 

 

 

 

 

 

 

委員長 

 

宮田委員 

 

子育て支援課長

（以下「課長」） 

 

 

委員長 

 

 

課 長 

 

委員長 

 

 

課 長 

 

 

 

宮田委員 

 

 

 

 

課 長 

 

 

 

 

委員長 

 

ありがとうございました。 

続きまして、次第に沿って会議を進めてまいります。 

議題（１）三条市公立保育所民営化等検討委員会の進め方について事務

局より説明をお願いします。 

 

【久住課長から、三条市公立保育所民営化等検討委員会の進め方について説

明】 

 

今ほどの説明に対し、ご質問等ある方は挙手をお願いします。 

 

次回の開催日を早めに決定して知らせてほしいです。 

 

委員会終了前に次回の開催日を決定する方法を考えていますが、よろし

いでしょうか。おおよそ１か月前までに決めることになりますのでよろし

くお願いいたします。 

 

検討委員会開催時に１回もしくは２回先のスケジュールを皆さんに確認

した上で決定するといいと思います。 

 

わかりました。 

 

私たち委員の任期は、平成２２年３月３１日までの２年弱となっている

が、任期内に何回程度の会議を予定しているか聞かせていただきたい。 

 

今年度については、平成２３～２６年度の年次計画の策定に当たり４回

を、次年度については、進捗状況の報告で４月に１回の開催を予定してい

ます。したがいまして、都合５回を予定しています。 

 

公立保育所の保育サービスでは、延長保育や休日保育に限度があるとの

ことでサービスの拡充がなかなか進まないという話を聞いたことがある。

その辺についても議論をするために、もっと回数を重ねたほうがいいと思

います。 

 

当委員会においては、保育内容について審議を行う場ではありません。

どのように年次計画を定めて公立保育所の統廃合を進めていくか、或い 

は年次計画に従って実施できているかどうかなどについて検討していく会

ですので、ご理解いただきたいと思います。 

 

よろしいでしょうか。 

議題（２）三条市公立保育所民営化等実施計画改訂版について、事務局
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委員長 

 

畠山委員 

 

 

 

課 長 

 

 

 

 

畠山委員 

 

 

課 長 

 

宮田委員 

 

 

課 長 

 

 

宮田委員 

 

 

委員長 

 

 

畠山委員 

 

課 長 

 

永井委員 

 

 

 

より説明をお願いします。 

 

【課長から、三条市公立保育所民営化等実施計画改訂版について説明】 

 

今ほどの説明に対し、ご質問等ある方は挙手をお願いします。 

 

児童一人当たりの経費は、公立と私立で２．２倍の差があるという説明

でしたが、ともすれば私立保育園の保育サービスのほうが充実している状

況において、公立保育所において経費が多くかかるのはなぜか。 

 

規模の大小にかかわらず、１施設を運営するためにかかる経費（光熱水

費、人件費）を考えると、私立保育園は、適正或いは比較的大きい規模の

施設が多いが、一方、公立は比較的小さい規模の施設が多いことも要因の

一つと考えられます。 

 

公立には規模が小さい施設がいくつかあるのであれば、統合すれば適正

規模に近づき、経費の差も縮小するのでしょうか。 

 

理論上はそういうことになります。 

 

もしかしたら、各施設の保育士の人数の違いから何かわかるのではない

かと考えます。 

 

職員の配置は、三条市の配置基準、国の配置基準に基づいており、大き

な差異はないと考えます。 

 

私立では定員を超えている施設があるが、公立では定員割れしている施

設もあります。 

 

大変よい指摘です。次回の委員会で取り上げますので、施設ごとの保育

士の配置数を提示してください。 

 

加えて、施設ごとの児童一人当たりの費用も示してほしい。 

 

承知しました。 

 

移管先法人の公募条件の中で、乳児保育や１２時間保育の実施について

定められていますが、表面的です。もっと子どもにとっていい保育が行わ

れることを条件に掲げるべきだと思います。 
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委員長 

 

課 長 

 

 

 

委員長 

 

 

藤島委員 

 

 

 

 

委員長 

 

 

 

 

 

委員長 

 

永井委員 

 

藤島委員 

 

委員長 

 

 

藤島委員 

 

委員長 

 

 

 

委員長 

 

 

 

 

保育の質を文言にするのは難しい話ですね。 

 

民営化の保護者説明会の場でも民営化後の保育方針に関する質問が出る

ことがあります。基本的には国の保育指針に基づいて保育を実施するとい

うことを説明しています。 

 

理念－目的－方針という体系があるので、計画を作成する際に参考にし

ていただくとよい。 

 

今年の４月から民営化した施設の園長をやっています。もともとは市の

職員で公立保育所の所長として勤めていましたが、民営化を機に退職して

法人の職員として施設にそのまま残ることを決意しました。そのときに、

どういう保育をすすめていったらよいか考えました。 

 

時間も押していますので、この辺でよろしいでしょうか。 

次に、議題（３）平成２０年度の民営化年次計画の進捗状況について、

事務局より説明をお願いします。 

 

【課長から、平成２０年度の民営化年次計画進捗状況について説明】 

 

今ほどの説明に対し、ご質問等ある方は挙手をお願いします。 

 

引継ぎ保育がなかったのはなぜですか。 

 

職員の半数がそのまま施設に残ったからです。 

 

藤島先生がそのままにじいろ保育園の園長先生として残られたのでしょ

うか。 

 

自分と主任保育士ほか数名の保育士が残りました。 

 

ほかに質問はないでしょうか。 

 

【特になし】 

 

それでは、せっかく皆様からお集まりいただいているので、一言、進め

方に関する意見、所感等をいただきたいと思います。 

 

【各自一言意見を述べる】 
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委員長 

 

 

課 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員長 

 

 

 

 

委員長 

ありがとうございました。 

それでは、最後に事務局からの連絡です。 

 

検討委員会の進め方においても説明させていただきましたが、今後の開

催日について、基本的に月１回、上旬に開催させていただきたいと考えて

います。 

つきましては、次回、第２回三条市公立保育所民営化等検討委員会を８

月４日（月）午後１時３０分から開催したいと思いますがいかがでしょう

か。 

 

【異議なし】 

 

それでは、次回は８月４日（月）午後１時３０分に開催いたします。 

ほかに、ご意見等はございますでしょうか。 

 

【特になし】 

 

本日予定していた議事は終了しましたので、これにて第１回三条市公立

保育所民営化等検討委員会を閉じさせていただきます。ありがとうござい

ました。 

 

【１５時３５分 終了】 

 


